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Honorable Greg Fergus, président de la Chambre des communes, 
 
Honorable Amina Gerba, sénatrice, 
 
Madame Olive Kamanyana, conseillère municipale, 
Madame Marjorie Michel, chef de cabinet adjointe au bureau du premier ministre du 
Canada, 
 
Madame Marie-Laure Konan, directrice générale d’INICI, 
 
Distingué·es invité·es, 
 
Mesdames et Messieurs, 
 
 
Bonjour, 
 
Permettez-moi de souligner d’abord que nous travaillons, étudions et vivons sur le 
territoire traditionnel non cédé de la Nation algonquine Anishinabeg, le Nitakinan, et nous 
exprimons notre sincère gratitude aux membres de cette Nation de pouvoir y tisser des 
liens et d’y apprendre. Migwetch! 
 
Permettez-moi aussi de vous souhaiter la plus chaleureuse bienvenue sur notre campus! 
 
En tant que femme, c’est avec une grande fierté et un profond respect que je salue nos 
panélistes invitées aujourd’hui, des femmes exceptionnelles qui nous honorent de leur 
présence : Honorable Madame Amina Gerba, Madame Marjorie Michel, Madame Marie-
Laure Konan et Madame Olive Kamanyana. 
 
Je voudrais remercier le Conseil de la Communauté noire de Gatineau et son nouveau 
président, monsieur Garanké Bah, pour l’organisation de ce magnifique événement. J’ose 
espérer que cette belle collaboration se renforcera et s’épanouira dans le temps. Merci 
également à notre professeure Marie-Laure Dioh pour son implication passionnée et sa 
collaboration exemplaire dans la mise en place de cet événement marquant. 
 
Dans la profonde sagesse d’un proverbe africain réside une vérité immuable : « si les 
femmes baissaient les bras, le ciel s’écroulerait ». Aujourd’hui, nous nous réunissons pour 
souligner et s’initier aux parcours hors pair de ces femmes qui excellent dans les divers 
domaines de notre société, tels que la politique fédérale et municipale, les secteurs 
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communautaire et administratif, entre autres. Elles sont des piliers au sein de leurs 
communautés, faisant preuve d’une résilience, d’un talent et d’une force indéniable. 
 
Dans un monde où les femmes noires se trouvent souvent confrontées à des obstacles 
systémiques et à des préjugés, leur détermination inébranlable à faire entendre leur voix 
et à instaurer un changement positif dans notre société est une source de courage et 
d’inspiration pour nous toutes et tous. Ces femmes brillantes, que nous recevons sur 
notre campus avec plaisir, apportent des perspectives uniques dans ces processus de 
changement, vers un monde plus équitable et inclusif. 
 
Ces femmes appartiennent à des communautés qui ont trop souvent été sous-
représentées dans les sphères du pouvoir. Pour cette raison, leurs réussites sont le reflet 
de leur persévérance face à des obstacles systémiques, et leur exemple est une source 
inestimable de motivation pour les jeunes générations. 
 
En tant qu’université, nous avons le devoir de créer un environnement qui favorise 
l’épanouissement et la réussite de toutes nos étudiantes et tous nos étudiantes, quelles 
que soient leurs origines ou leurs identités. Cela signifie offrir un soutien accru aux 
groupes en quête d’équité, accroître la diversité de représentation dans nos programmes 
académiques, et mettre en place des ressources d’accompagnement nécessaires. Les 
parcours de ces femmes démontrent que l’éducation est une clé majeure pour briser les 
chaînes de l’inégalité. 
 
Permettez-moi de rappeler les paroles emblématiques de Nelson Mandela, pour qui 
« l’éducation est l’arme la plus puissante qu’on puisse utiliser pour changer le monde ». 
Celles-ci rappellent que l’éducation est bien plus qu’une simple transmission de 
connaissances; elle donne aux individus les moyens de s’élever au-dessus de l’injustice, 
de défier les préjugés et de contribuer à façonner un avenir meilleur pour tous. 
 
Enfin, je tiens à encourager chacune et chacun d’entre vous à écouter, apprendre et vous 
inspirer des récits puissants de ces femmes. Leurs voix, leurs expériences et leurs 
perspectives sont essentielles pour construire une société plus juste pour toutes et tous. 
 
En terminant, je forme le vœu que notre université soit perçue comme un chez-soi pour 
nos invitées distinguées, leur présence sera toujours chaleureusement accueillie parmi 
nous! 
 
Bonne conférence à toutes et tous! 


